



## 八坂中の身近な農業

校長 安井 実

連日35℃を超える猛暑の中、7月1日(金)には、第2回目の開校50周年記念講演会が行われました。今回は白石農園園主 白石好孝様にご講演いただきました。始めは体育館を予定していましたが、ものすごい暑さのため、パワーポイントの映像の見え方なども考慮して、冷房の効いた各教室でのオンライン視聴としました。60年前の学校周辺は一面キャベツ畑でした。多くの卒業生が小学校で練馬大根のたくあん漬けを経験。また中学校では小松菜の種まきから収穫、小麦の脱穀や粉からうどん作りを体験している様子などの紹介がありました。また、農業だけでなく、生後3か月の子豚を飼って、風太と名を付け4カ月間飼育したのち命をいただいたお話など、ちょっとびっくりする内容もありました。さまざまな貴重な体験活動をご提供いただいて、改めて感謝の気持ちを感じました。練馬区で11月に行なう練馬大根の引っこ抜き大会など楽しいイベント企画を立案して、翌日はその大根で練馬スパゲッティを給食でいただくことなど、練馬の農業を通じて、住みやすい魅力ある町づくりに貢献したいという気持ちが十分に伝わりました。この日のような猛暑で雨もしばらく降らない日が続く時など、自然相手のご苦労なども多かったことかと思いますが、中学生の皆さんや皆さんの次の世代にもこの体験をさせたいと笑顔でお話いただける姿には、地元愛を強く感じさせられた講演となりました。



1年生は7月8日(金)の午前中に、『うどん作り』を体験しました。本来であれば、生徒が小麦の刈り取りも行い、脱穀・製粉の体験を経ての作業でしたが、3年ぶりの実施ということもあり、小麦粉をこねて作る作業からの体験となりました。地域の方々50名以上のご協力のもとでの「実習+試食」となりました。青少年育成 第五地区委員会の役員さん・事務局また小中のPTA役員の方々の皆さまのご協力のもと、講師の先生の説明に耳を傾けて、過去のお話を伺いながらうどんの作り方の講習・実践でした。土支田うどんは一般的うどんよりも太く、色はやや茶色で、加水率は低く塩分は高め。コシが強く、食感はゴツゴツしています。つるりとはいきませんが、この地域では古くから、冠婚葬祭や来客の際に各家庭で男の人が、細く長く良いことが続きますようにとの思いで、うどんを打っておもてなしをする習慣があったそうです。脈々と私たちの地域に受け継がれているお話も伺いました。一堂に会食は出来ませんでした。まだまだ黙食ですので、生徒は涼しい教室で、ご協力いただいた方々は武道場で土支田産春小麦(ブランド品)のうどんそのものおいしさを堪能することとなりました。本当にありがとうございました。

いずれの企画も地域の方々に支えられ、生徒はこれまでの自分と将来の自分を見つめるきっかけとなる貴重な時間となりました。中学生として、これらの体験活動を通じて、地域のためにこれからどう考えていくか、何をそこに求めていくかを、改めて見つめて欲しいと思います。



### 【生徒会あいさつ運動】

6月27日(月)～7月1日(金)の1週間、生徒会主催のあいさつ運動を行いました。校内では朝・昼・授業と積極的にあいさつし、近隣小学校(八坂小・豊溪小)へ2日間出向き、小学生と一緒に活動しました。皆が自然に大きな声の挨拶ができる雰囲気作りを目指しています。これからもあいさつの輪を広げていきましょう。



### 【校内清掃ボランティア】

6月30日(木)放課後に、全校の有志ボランティア68名が校内を清掃しました。普段清掃が難しい窓レールの溝や教室の扉、ロッカーの上などを綺麗にしました。整美委員が声掛けをし、暑い中多くのボランティアが集まり、学校のために奉仕してくれました。



### 【ほっとエピソード】

運動会終了後、各学級で「ほっとエピソード」を作成しました。活動を通して友達の良い点を発見し、1人1枚エピソードとして用紙に記入し、広く皆に紹介する活動です。本校で継続して行っている取り組みで、今年度も友達への心温まるメッセージが廊下に並びました。近隣の小学校でもほっとエピソードの輪が広がっています。



### 【第2回進路説明会】

7月9日(土)体育館で第2回の進路説明会を開催しました。都立・私立高校より先生方をお招きし、高校で学習すること、特色ある活動、入学試験についてなど、進路に向けて具体的な内容を伝えて頂きました。受験に向けて意識が高まったことと思います。



### 【生徒の活躍】

- 第72回社会を明るくする運動ポスター 練馬区役所ギャラリー代表展示 3年1組女子
- 練馬子ども議会 7月2日より研修会に参加 2年2組男子
- 8月1日 区議会本会議場にて子ども議会と意見交換会 8月2日 政策提言発表

### 【夏休み～9月前半の予定】

42日間の夏休みのはじめに、三者面談が予定されています。夏休み中はエアコン設置工事のため、体育館が使えません。通用門は工事業者も出入りします。来校の際は足元に気をつけてお越しください。7月24日と8月21日は終日停電となります。学校行事では、1年生の希望者が2泊3日でイングリッシュキャンプ、2年生は9月に2日間の職場体験を予定しています。8月11日～17日の7日間は学校休務日を含む休日が続く、日直不在となり電話も通じません。緊急時は080-7798-3539へご連絡ください。

| 月  | 日  | 曜         | 行事予定                  | 月 | 日  | 曜             | 行事予定            |
|----|----|-----------|-----------------------|---|----|---------------|-----------------|
| 7  | 21 | 木         | 夏季休業日始 三者面談始          | 8 | 26 | 金             | 夏季学力補充教室終       |
|    | 25 | 月         | 夏季イングリッシュキャンプ(1)始 軽井沢 |   | 31 | 水             | 夏季休業日終          |
|    | 27 | 水         | 〃 終                   | 9 | 1  | 木             | 2学期始業式 4時間授業    |
| 8  | 5  | 金         | 三者面談終                 |   | 5  | 月             | 学校公開週間始 職場体験(2) |
|    | 11 | 木         | 山の日                   |   | 6  | 火             | 職場体験(2)         |
|    | 12 | 金         | 学校休務日始                |   | 7  | 水             | 各種委員会 地域未来塾始    |
|    | 17 | 水         | 〃 終                   |   | 9  | 金             | 学校公開週間終 学校説明会   |
| 22 | 月  | 夏季学力補充教室始 | 10                    |   | 土  | 土曜授業 区・一斉防災訓練 |                 |